
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/04/2008 

 
über die öffentliche Sitzung am 21.04.2008, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:00 Uhr 
Ende : 22:00 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Harald Düwel - ab TOP 3, 19.04 Uhr - 
 
Stadtverordnete  
 
Herr Rudolf Beyrich  
Frau Monja Löwer  
Herr Hartmut Möller - i. V. f. Stv Korts - 
Frau Susanne Philipp-Richter  
Herr Hinrich Schmick  
Herr Roland Wilde - Vorsitz TOP 1 und 2 - 
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Horst Aschmann  
Herr Werner Bandick  
Frau Carola Behr  
Frau Doris Brandt  
Herr Klaus Butzek - SNB, nur ö. Teil - 
Frau Karina Krasnicka - KiJuB, nur ö. Teil - 
 
Verwaltung  
 
Herr Horst Kienel - Protokoll TOP 14 - 
Frau Ursula Pepper  
Herr Fabian Dorow - bis TOP 4, 19.30 Uhr - 
Herr Thomas Reich  
Frau Meike Niemann  
Herr Sven Wilke - Protokoll außer TOP 14 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 
Frau Annika Korts  
 



   

 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Konzeption zur Attraktivierung des Ahrensburger Wochen-

marktes 
2008/067

  
5. Genehmigung des Protokolls Nr. 03/08 vom 10.04.08 
  
6. Bericht der Bürgermeisterin 
  
6.1. Allgemeiner Verwaltungsbericht 2008/073
  
6.2. Budgetbericht I/2008 2008/074
  
6.3. Bericht über frei werdende Stellen 
  
6.4. Verkaufsoffene Sonntage 2008 2008/080
  
6.5. DSL-Versorgung im Gewerbegebiet 
  
6.6. Termine für Reisen in die Partnerstädte 2009 
  
6.7. Prozess in Sachen Grundstück Alte Meierei 
  
6.8. Sachstand EKZ Klaus-Groth-Straße II. Bauabschnitt 
  
7. Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers der Freiwilligen 

Feuerwehr der Stadt Ahrensburg 
- Ortswehr Ahrensfelde - 

2008/047

  
8. Nachbesetzung des Gemeindewahlausschusses für die 

Kommunalwahl 2008 
2008/072

  
9. Jahresbericht des Kinder- und Jugendbeirates 
  
10. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 28.04.08 
  
11. Verschiedenes 
  
11.1. Wahlwerbung der Parteien auf dem Rondeel 
  
11.2. Nachfolge des Sachbearbeiters für Rentenberatung 



   

  
11.3. Zustand des Rückhaltebeckens im Buchenweg 
  
11.4. Sachstand Muschelläufer 
  
 
 



   

 
1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 Stadtverordneter Wilde begrüßt in Vertretung von Stadtverordneten Düwel, 

der sich geringfügig verspätet und die Sitzungsleitung ab TOP 3 übernimmt, 
die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 

  
  
2 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Kai-Uwe-Fleischer möchte wissen, warum die Alfred-Rust-Vitrine im Fo-

yer des Alfred-Rust-Saales ausgestellt sei und warum dort so wenige Origina-
le ausgestellt seien. 
 
Im Zusammenhang mit der Ausstellung der Originale wird auf die Ausführun-
gen des Schulleiters, Herrn Janßen, verwiesen. Die Restaurierung der Vitrine 
sei im Jahre 2005 durch den Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss be-
schlossen worden. 
 
Weiter möchte Herr Fleischer wissen, warum für die gemeinsame Sitzung des 
Finanz- mit dem Sozialausschuss am 22.04.2008 zwei gesonderte Amtliche 
Bekanntmachungen erfolgt seien. Die Verwaltung verweist hier auf Probleme 
mit dem Ratinformationssystem. 
 
Drittens führt Herr Fleischer aus, dass ihm aufgefallen sei, dass die Sprech-
stunde des Bürgervorstehers häufiger ausfalle. Hierzu merkt der Bürgervor-
steher an, dass er lediglich in den Schulferien keine Sprechstunden abhalte 
und außerdem die Sprechstunden ansonsten ausfielen, wenn er privat ver-
hindert sei und auch die Stellvertreter keine Vertretung übernehmen könnten. 
 
 

  
  
3 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Der Hauptausschuss stimmt der nicht öffentlichen Beratung der Tagesord-

nungspunkte „Bericht der Bürgermeisterin“ und „Verschiedenes“ ( jeweils teil-
weise) und einer Personalangelegenheit mit der jeweils erforderlichen Mehr-
heit zu. Insgesamt wird die Tagesordnung ohne Änderung verabschiedet. 
 
 

  



   

 
  
4 Konzeption zur Attraktivierung des Ahrensburger Wo-

chenmarktes 
2008/067

  
 Einige Ausschussmitglieder loben die gute Vorarbeit, die die Verwaltung mit 

der Erstellung der Vorlage geleistet habe. Anderen ist der Ansatz zu theore-
tisch. 
 
Mehrheitlich abgelehnt wird ein Antrag des Stadtverordneten Schmick, den 
Tagesordnungspunkt für heute abzusetzen und die Vorlage mit dem Beirat zu 
diskutieren. (2 dafür, 3 dagegen). 
 
In diesem Zusammenhang wird durch den Vorsitzenden eine drohende zeitli-
che Verzögerung – möglicherweise bis September – befürchtet. 
 
Abschließend kommt der Hauptausschuss überein, die Angelegenheit auf die 
Mai-Sitzung zu vertagen, damit die Verwaltung den Entwurf der Maßnahmen 
mit den Marktbeschickern bzw. im Marktbeirat diskutieren kann. Dann soll ein 
weiter entwickeltes Konzept vorgelegt werden. Es geht insbesondere darum, 
wer welche Aufgaben erledigen soll. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 dafür 
    1 Enthaltung 
 
 

  



   

 
  
5 Genehmigung des Protokolls Nr. 03/08 vom 10.04.08 
  
 Das Protokoll wird ohne Einwand genehmigt.  

 
 

  
  
6 Bericht der Bürgermeisterin 
  
 Bürgermeisterin Pepper geht im öffentlichen Teil ihres Berichtes auf folgende 

Punkte ein: 
 
 

  



   

 
  
6.1 Allgemeiner Verwaltungsbericht 2008/073
  
 Hier werden in erster Linie Verständnisfragen gestellt. Beispielsweise wird als 

Auswirkung auf den Tarifabschluss für die Beschäftigten eine Erhöhung der 
Personalausgaben in Höhe von rd. 250.000 € p. a. erwartet. 
 
Weiter werden verschiedene Begriffe wie beispielsweise Logo-Claim hinter-
fragt. Dieser Begriff stammt aus dem Bereich Stadtmarketing und ist insbe-
sondere durch das CIMA-Gutachten eingeführt worden und steht für das erste 
Schlüsselprojekt, dass die Gestaltung einer Wort- bzw. einer Bildmarke zum 
Gegenstand hat. 
 
 

  
Der Hauptausschuss bittet die Verwaltung, in Vorlagen Fachtermini und Ab-
kürzungen entweder durch umgangssprachliche Begriffe zu ersetzen, oder 
wenn das nicht sachgerecht möglich ist, Erläuterungen anzufügen, und nimmt 
den Verwaltungsbericht zur Kenntnis. 
 



   

 
  
6.2 Budgetbericht I/2008 2008/074
  
   

 
 Der Hauptausschuss nimmt vom vorgelegten Budgetbericht über das 1. Quar-

tal 2008 Kenntnis. 
 
 



   

 
  
6.3 Bericht über frei werdende Stellen 
  
 Die Bürgermeisterin berichtet, dass ab dem 01.07.2008 eine halbe Stelle frei 

werde, die nicht wieder besetzt werde. 
 
Dem Protokoll wird eine Übersicht über die erzielten Personalkosteneinspa-
rungen beigefügt (Siehe Anlage). 
 
 

  



   

 
  
6.4 Verkaufsoffene Sonntage 2008 2008/080
  
  
 Die Termine für verkaufsoffene Sonntage 2008 werden zur Kenntnis genom-

men. Die Termine sind: 
 

Sonntag Anlass 
16.03.2008 „Frühlingsfest“ 
18.05.2008 „Handwerkerausstellung“ 
07.09.2008 „Handwerker-/Automobilausstellung 
02.11.2008 „Kindertag“. 

 
 



   

 
  
6.5 DSL-Versorgung im Gewerbegebiet 
  
 Die Verwaltung berichtet, dass gemeinsam mit der WAS und Vertretern der 

Ahrensburger Wirtschaft im Juni ein Gespräch mit der Telekom hinsichtlich 
der DSL-Versorgung im Gewerbegebiet geführt werden solle. 
 
Frau Löwer regt an, die Bundesnetzagentur einzuschalten. 
 
 

  
  
6.6 Termine für Reisen in die Partnerstädte 2009 
  
 Bürgermeisterin Pepper bittet darum, sich für die Reise nach Viljandi, die vom 

6. bis 8. Juni 2008 stattfindet, anzumelden. 
 
Als weitere Einladungen liegen vor:  
 
Vom 4. bis 6. Juli 2008 – Feldkirchen (Delegationsleitung Bürgervorsteher 
Bandick) und 19. bis 22. September 2008 – Stadtfest in Esplugues. 
 
 

  
  
6.7 Prozess in Sachen Grundstück Alte Meierei 
  
 Die Verwaltung berichtet, dass über die in der Vergangenheit mehrfach in 

nicht öffentlicher Sitzung vorgetragene Angelegenheit inzwischen ein Prozess 
erfolgreich abgeschlossen worden sei. 
 
 

  
  
6.8 Sachstand EKZ Klaus-Groth-Straße II. Bauabschnitt 
  
 Die Verwaltung informiert über verschiedene Rechtsmaßnahmen der betrof-

fenen Erbengemeinschaft, die allerdings noch keine Entscheidung gegen die 
Stadt nach sich gezogen hätten. 
 
 

  



   

 
  
7 Zustimmung zur Wahl des Ortswehrführers der Freiwilli-

gen Feuerwehr der Stadt Ahrensburg 
- Ortswehr Ahrensfelde - 

2008/047

  
  
 Der Hauptausschuss empfiehlt einstimmig: 

 
Der Wahl des Oberbrandmeisters Peter Körner zum Ortswehrführer der Frei-
willigen Feuerwehr der Stadt Ahrensburg – Ortswehr Ahrensfelde – wird zu-
gestimmt. 
 
Herr Körner ist für die Dauer von 6 Jahren zum Ehrenbeamten zu ernennen. 
 
 



   

 
  
8 Nachbesetzung des Gemeindewahlausschusses für die 

Kommunalwahl 2008 
2008/072

  
  
 Der Hauptausschuss empfiehlt einstimmig: 

 
Herr Harald Düwel (SPD) scheidet als Vertreter für Frau Schumacher aus 
dem Gemeindewahlausschuss aus, ersatzweise wird Herr Konrad Nabel 
(SPD), Meisenweg 9 a, zum Vertreter im Gemeindewahlausschuss gewählt. 
 
 



   

 
  
9 Jahresbericht des Kinder- und Jugendbeirates 
  
 Der Bericht des Kinder- und Jugendbeirates wird mit Lob für die gute Arbeit 

zur Kenntnis genommen. 
 
 

  
  
10 Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

28.04.08 
  
 Im Hinblick auf einen fristgemäß eingereichten Antrag der CDU hinsichtlich 

des Baumschnitts in der Großen Straße merkt die Bürgermeisterin an, dass 
die Stadtverordnetenversammlung gemäß § 6 Zuständigkeitsordnung unzu-
ständig sei und sie insofern einem möglichen Beschluss der Stadtverordne-
tenversammlung widersprechen müsse. In dieser Angelegenheit ist nach der 
Zuständigkeitsordnung allein der Umweltausschuss zuständig. Auf der Grund-
lage der vorliegenden Entscheidung wurde bereits im März ein Auftrag erteilt. 
 
Zum Tagesordnungspunkt 11 – Finanzierung Peter-Rantzau-Haus – kommt 
man überein, diesen Tagesordnungspunkt vorsorglich auf der Tagesordnung 
zu lassen, auch wenn eine Vorlage diesbezüglich bislang noch nicht erstellt 
ist. Zunächst soll die gemeinsame Sitzung des Finanz- und Sozialausschus-
ses am 22. April 2008 abgewartet werden. 
 
 

  
  
11 Verschiedenes 
  
  
  
  
11.1 Wahlwerbung der Parteien auf dem Rondeel 
  
 Unter Bezugnahme auf Plakatierungen am Rondeel möchte Frau Löwer wis-

sen, wo Wahlwerbung erlaubt bzw. nicht erlaubt sei (s. Anlage).  
 
 

  
  
11.2 Nachfolge des Sachbearbeiters für Rentenberatung 
  
 Herr Butzek weist darauf hin, dass die Nachfolge des Sachbearbeiters für 

Rentenberatung frühzeitig getroffen werden solle, um eine entsprechende 
Einarbeitung zu gewährleisten. 
 
 

  



   

  
11.3 Zustand des Rückhaltebeckens im Buchenweg 
  
 Herr Butzek moniert den Zustand des Regenrückhaltebeckens im Buchen-

weg. 
  
 

  
  
11.4 Sachstand Muschelläufer 
  
 Hier teilt die Bürgermeisterin auf Anfrage mit, dass am 22. April 2008 in ihrem 

Hause ein Gespräch mit den Rotariern und dem Künstler, Herrn Wolke, statt-
finde. 
 
 

  
  
 
 
 
gez. Roland Wilde              gez. Harald Düwel   gez. Sven Wilke 
Vorsitz TOP 1 u. 2              Vorsitz ab TOP 3   Protokoll 
 
 


